

日進市教育委員会定例会（平成30年8月）会議録

1. 日時

平成30年8月1日（水曜日）14時45分から15時30分まで

2. 場所

日進市役所 4階 第3会議室

3. 出席者

〔委員〕

吉橋一典（教育長）、森本直樹（教育長職務代理者）、鈴木卓也、成田ゆき江、藤井美樹、小林秀一の各委員

〔事務局〕

杉浦淳司（教育部長）、出原真路（教育部次長兼学校教育課長）、加藤誠（教育総務課長）、高田由紀（学校教育課主任指導主事）、蛭牟田弘樹（学校教育課指導主事）、近藤香織（部次長兼図書館長）、鬼頭聡（生涯学習課長）、後藤幸宏（学校教育課主幹）、丹羽陽一（図書館主幹）

〔書記〕

嶋崎典佳（教育総務課課長補佐）、石井智史（教育総務課係長）、志知慈子（教育総務課主任）

4. 欠席者

なし

5. 傍聴の可否及び有無

傍聴可、傍聴者2名

6. 会議録署名者

吉橋一典教育長、鈴木卓也、成田ゆき江の各委員

7. 議事の経過

（開会）

（会議録署名者の決定）

（会議録の承認）

（教育長報告）

報告事項

事務局報告

【教育総務課】

教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No. 1〕

【学校教育課】

事業等報告について〔資料 No. 2〕

猛暑日における各種活動について（当日資料）

【学校給食センター】

事業等報告について〔資料 No. 3〕

【生涯学習課】

事業等報告について〔資料 No. 4〕

【図書館】

事業等報告について〔資料 No. 5〕

その他

教育委員会行事予定（8月2日から8月29日まで）について

8. 次回会議日程

定例会

日時：平成30年8月29日(水曜日)14時から

場所：市役所4階 第3会議室

発言者及び発言内容

教育長

それでは、会議規則の定めるところにより議事を進めさせていただきます。ただ今より8月定例教育委員会を開会します。本日の会議録署名者は、私ほか、鈴木委員、成田委員にお願いします。会議録調整者は、教育総務課志知とします。

本日の会議には2名傍聴の申し出がありますが、ご意見はございますか。

（全員異議なし）それでは傍聴者をお通しください。

（傍聴者入室）傍聴者の方には、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いいたします。

続いて、7月定例会会議録の承認についてですが、事前に指摘のありました箇所を修正のうえ、あらかじめ配付されました会議録案の内容について、賛成される方は挙手をお願いします。（全員異議なし）それでは、会議録を承認とします。

次に私からの報告でございます。

7月6日に稲沢市におきまして尾張部都市教育長会議が開催され、出席しました。議題として、中学生の自転車通学における自転車保険加入について話し合われました。ほとんどの市において任意保険の加入を勧めております。ある市においては、保険加入を義務化し、未加入の場合は自転車通学を認めないこととしていました。

次の議題としましては、教員の多忙化解消に向けた取り組みとして、タイムカードを設置する自治体が増えているとのことでした。こちらにつきましては、1ヵ月を過ぎると勤務状況がわかるものですが、パソコンにてデータ管理をしている学校もあり、月の途中で勤務状況がチェックできる場所もあるとのことでした。

続いて、7月13日は市町村教育委員会連合会の定期総会・研修会が江南市において開催されました。私は都合により欠席していますが、当日は前教育委員の山田美代子さんが表彰を受けております。

次に7月23日は愛知地区教育委員会連絡協議会の視察が東郷町において開かれました。大変暑い中、出席いただきました委員の皆様につきましては、ご苦労様でした。特に普段は見られない東郷製作所の現場や、裕福寺の視察をすることが出来ました。

続いて、7月26日は愛知地区教育委員会連絡協議会の教育長連絡会が日進市にて開催され、主に各市町のエアコン設置について情報交換がされました。日進市以外の豊明、長久手、東郷はこの猛暑を受けて来年の6月までにエアコン設置を実施したいとの市長、町長の意向で動いているそうです。したがって9月に設計予算を組んだり、12月に工事費の補正予算を出したりしていく予定です。教育委員会へ毎日、エアコン設置についてご意見、お問い合わせがあり、対応に苦慮してみえるそうです。

私からは以上です。委員の皆様から報告がございましたらお願いします。

委員

7月5日に平成30年度第1回日進市障害者政策委員会が開かれ、出席しました。この会は障害者差別解消法が施行された中、日進市で生活される障害者の方々が社会の中で自立して生活できる施策を考えるものです。平成29年度は相談件数が1年間に1万556件あったそうで、特に精神障害の方からの相談が多いとのこと。今後、第2次日進市障害者基本計画の実実施計画として後期の計画を29年度からはじまり4年間かけて作成していく予定です。これからも障害者の方が社会で心地よく生活できる施策を具体化してどういう形がよいかを取り組んでいく方向で会議は終了しています。

委員

7月11日に市教育委員会の学校訪問で北小学校へ行ってまいりました。校長先生、教頭先生に対応していただきました。開校107年目の歴史のある学校で、地域と強く結びついている学校という特徴があります。保護者の方も北小学校出身の方が多く、協力関係が強いということです。ただ、古い学校ということもあり、施設に関する様々な問題もあるということでした。PTA活動においては、運動会の前に除草作業を手伝っていただいたり、駐車場案内や観覧にマナーに関するアナウンスをする等、PTAが自主的に対応をしてくださっているそうです。また、資源回収を年2回行い、児童のための費用に充てているそうです。通学路の安全点検や、通学路の変更の検討、現場確認等、PTAが率先してやっているということでした。また、地域ボランティアについても、他校に比べて多くの方々に協力していただいているそうです。

また、茶道クラブ、グランドゴルフクラブ等、クラブ活動においても地域の方々のご協力をいただいたり、地域の工務店が七夕になると竹を切ってきてくださったり、様々な協力をしていただいているそうです。

続いて、地域の方の寄贈物についての管理などについて、今後の対処の仕方の相談事がありました。その他、エアコン設備が設置されたことにより、トラブルやけがの件数が減ったということを書いてみました。そして、今現在は通学路の変更や、問題となっているブロック塀についてのチェックを行っているということです。

委員

私も北小学校の学校訪問へ行ってまいりました。学校への寄贈品につきましては、取り扱いが難しく今後どのような対応をしたら良いか苦慮してみましたので教育委員会においても相談にのっていただけたらと思います。

教育長

エアコン稼働により、トラブル等が減ったということははっきりしたもののなかでしょうか。

委員

校長先生によりますと、まだ感覚的なものであると思われませんが、子どもたちの生活への影響が大きいとおっしゃってみえました。数年後には数値としてははっきりと現れるのではないかと思われるそうです。

教育長

他にございませんか。

委員

7月5日に春日井市役所にて開催された愛日地方事務協議会へ教育長と出席してまいりました。議題としましては、中学校の教育課程の委員会の協力委員が決まったとのことと、今年度の事務協の研究委嘱校が尾張旭市立旭小学校となりますが、その発表会にむけての事前打ち合わせについての説明がありました。

尾張教育事務所所長からは、事件、事故、不祥事などの危機的状況に直面した場合のマスコミ等への対応について説明がありました。危機的状況が発生した場合の特に大事な案件の対処のポイントとして、一つ目は「暴かれた情報」については、「公開された情報」よりもインパクトを持つ、という認識を持つこと、二つ目としては、1人の不祥事を組織ぐるみの不祥事にしないようにすること、保身や隠ぺいに走らない、三つ目は社会の常識において判断すること、自分たちの組織において、都合の良いように解釈しないにすること、というお話をいただきました。人は起こしたことによってではなく、起こしたことにどのように対応したかによって非難されるかのご指導がありました。

次に、総務課長からは給与状況の調査、勤務状況について、パワハラについての凡例をもとに説明をいただきました。指導第二課長からは今年度の採用試験について、一次試験の志願状況について、校長、教頭の任用審査のお話がありました。また、それぞれの各係から所管事項について報告がありました。

続いて、7月26日に、岩崎台・香久山福祉会館において開催されました平成30年度第1回日進市福祉会館運営協議会へ出席しました。連日の猛暑の影響もあり、当日、体調不良により急遽欠席をされる委員が多い中、開催されました。内容としては、昨年度の6館の利用状況報告、今年度の予算と事業報告がありました。昨年度の利用状況としましては、6館合わせると延べ人数は昨年度とほぼ変わらないということでしたが、西部、南部の福祉会館の利用が減ったということでした。時期としましては昨年の11、12、1月とのことでしたので、赤池の大型商業施設がオープンしたための影響ではないかとのお話がありました。

改善事項として利用者の意見を聞いて、色々考えて少しずつ利用時間を変更したり、環境を変えたりしていく予定だそうです。

今年度は新たに相野山福祉会館において、0歳児親子向けの事業を始めること、また、愛知県の移動児童館車両が日進市にて活動を行うとのこと。この車は、県内の各自治体をまわり、活動するための道具等を載せて移動する車だそうです。

次に、団体利用登録について、毎年、利用者登録をしていただいておりますが、一部に家族で1団体として登録して団体利用をする方がみえるという話があり、登録時によく見極めて登録する必要があるということでした。以上が福祉会館運営協議会の報告です。

教育長

他にございませんか。（しばらく間があり）それでは、以上で報告事項を終わります。

今回は議事がございませんので、事務局からの報告に移ります。

教育総務課長

教育委員会の後援等名義使用等について
(各項目について説明)

学校教育課指導主事

事業等報告（学校教育課）について
(各項目について説明)

学校教育課主任指導主事

連日の猛暑における教育委員会、各学校における活動について、ご報告をさせていただきます。近隣市において熱中症により児童が死亡するいたましい出来事を受け、日進市教育委員会といたしまして7月18日付けにて午前9時前後には全ての小中学校へFAXにて通知をしています。その後、各学校へメール配信、文書配布等にて保護者等へ熱中症対策について通知をお願いしています。

続いて、7月20日付けにてFAX通知をさせていただきました文面においては、小学校の野外活動について入念な暑さ対策をお願いいただくよう記載をしています。しかしながら、7月24日の時点で災害に匹敵する猛暑、子どもたちの命にも関わる状況であること、豊田市・旭高原における野外活動は大変危険ではないかということもあり、該当の6校の各校長が集まり、協議の結果、旭高原の野外活動は中止といたしました。この判断については、各学校において保護者の方へ連絡をさせていただきました。教育委員会へも、保護者よりいくつかご意見をいただきましたが、このことについては子どもたちの安全を守る上でも多くの方にご理解をいただけたかと思えます。

それから中学校の部活動についても、市内4校の学校長の間において共通理解を図るということで、どのような形で部活動を行うのか、どの時間帯において活動をするのか、給水方法をどのように行うのか等についても、ガイドラインを定め、それぞれの学校から保護者へ周知していただきながら、現在活動をしている状況です。

学校教育課長

事業等報告（学校給食センター）について
（各項目について説明）

生涯学習課長

事業等報告（生涯学習課）について
（各項目について説明）

図書館長

事業等報告（図書館）について
（各項目について説明）

教育長

事務局からの報告は以上となります。ご意見、ご質問はございませんか。

委員

後援名義申請許可にて、新規申請のありました「Nisshin Wind Orchestra」ですが、こちらは歴史ある団体なのでしょうか。

教育総務課長

この団体につきましては、以前からございますが、メンバー構成を入れ替えして新しく規約を作りなおし実施するものとなります。

委員

この団体の中には日進市立中学校の吹奏楽部に所属していた卒業生も含まれているのでしょうか。

教育総務課長

元・日進中学校の吹奏楽部顧問の先生が、この役員の中に含まれています。吹奏楽のメンバーに卒業生を含む生徒がいるかどうかは提出いただいた資料の中では確認ができませんが、参加することは間違いないと思われます。

委員

今、会員数が 65 人みえるとのことですが、日進の文化になってゆくと良いですね。

学校教育課指導主事

補足をいたしますと、申請書における代表者の方は過去に日進中学校の吹奏楽部に所属し、問い合わせ先担当者におきましても、日進中学校吹奏楽部の出身の方です。おそらく日進市内中学校吹奏楽部との交流があるのではないかと思います。

教育長

他にご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があり）

続いて、教育委員会行事予定表その他について、教育総務課から説明をお願いします。

教育総務課長外

8月教育委員会行事予定表

（平成30年8月2日～平成30年8月29日）について

教育長

行事予定を含め、ご意見、ご質問はございませんか。（しばらく間があり）

それでは、これをもちまして、8月定例教育委員会を閉会します。次回9月定例教育委員会は、8月29日に市役所4階第3会議室で午後2時から開催予定です。